
31e Dimanche Ordinaire -B- 

 

 Nous, les chrétiennes et les chrétiens, nous trouvons nos racines dans la foi juive, 

une foi toute imprégnée du respect et de l’amour pour Dieu: une foi dont les multiples 

composantes nous révèlent le visage d’un Dieu unique et personnel, un Dieu qui vient à la 

rencontre de l’humain pour conclure avec lui une alliance. Voilà notre Dieu... voilà le Dieu 

qui nous donne la vie ! 

 

 Le grand, le premier commandement chez les juifs, c’est le Shema Israël... ce 

commandement que tous les juifs pratiquants récitent encore de nos jours comme une 

prière quotidienne: Écoute, Israël: le Seigneur notre Dieu est l’unique Seigneur. Tu 

aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton coeur, de toute ton âme, de tout ton esprit et de 

toute ta force. L’aimer comme cela, c’est le reconnaître comme seul Dieu, comme 

l’origine de tout ce que l’on est, de ce que l’on devient... C’est refuser alors les idoles.... 

ces distractions qui nous conduisent par des chemins de travers faisant miroiter des images 

de bonheur illusoires. Dieu est l’unique et il n’y a d’essentiel que son coeur tourné vers 

nous. 

 

 Et le texte du Deutéronome ajoute: «Ces commandements que je te donne 

aujourd’hui resteront gravés dans ton coeur.» Amour et Coeur ... voilà où commence la 

foi: voilà où mène la foi au Dieu unique. On doit alors souvent se demander: à quoi 

ressemble mon amour pour Dieu, mon attachement à cette personne qui m’invite à l’aimer, 

parce que lui, m’aime ? 

 

 Ce premier, ce plus grand des commandements de la foi juive avait été accueilli, 

médité et étudié. À partir de ce commandement, on avait établi pas moins de 613 lois et 

prescriptions qui s’y rattachaient. Comment vivre cet amour pour Dieu ? (613 lois et 

prescriptions !) La religion y répondait par d’autres lois et commandements. Mais quand 

on a trop de quelque chose, c’est comme quand on n’en a pas assez: on s’y perd. Alors 

revenait parfois la question: où est l’essentiel dans tout cela ? Quel est le grand 

commandement parmi tous les commandements...  celui sur lequel se base tous les autres 

? 

 

 C’est ce que le scribe de l’Évangile vient demander à Jésus. Or, Jésus répond en 

récitant le Shema Israël ...qu’on retrouve dans le Deutéronome: Écoute Israël: le Seigneur 

ton Dieu est l’unique Seigneur. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton coeur, de 

toute ton âme, de ton esprit et de toute ta force. Puis, il va chercher un autre 

commandement, qu’on retrouve dans un autre livre de la Bible, le Lévitique: «Tu aimerais 

ton prochain comme toi-même.» Et il ajoute: «Il n’y a pas de commandement plus grand 

que ceux-là.» 
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 Amour de Dieu, amour du prochain, amour de soi. L’essentiel de nos vies, c’est 

l’amour. Mais on pourrait alors avoir envie de répliquer: l’amour ne se commande pas ! 

Qu’est-ce qu’un amour sur commande, auquel on serait contraint parce qu’il est imposé 

d’en haut ? Comment réagirait-on si on nous disait: “ Chérie... je t’aime... parce que Dieu 

me le commande ?” 

 

 En priant, en méditant, en se laissant interpeller par la Parole de Dieu, on comprend, 

cependant, que l’amour, ce n’est pas qu’une affaire de sentiment. C’est aussi et surtout une 

affaire de volonté. Aimer, c’est vouloir et c’est surtout faire du bien à une autre personne 

... c’est porter en soi un souci actif pour quelqu’un.  

 

 Jésus veut ouvrir l’amour, il veut élargir l’espace de l’amour au-delà de la 

spontanéité... jusque dans la volonté qui donne à l’humain de changer sa relation avec les 

autres. Plus qu’un commandement, la parole de Jésus est révélation et appel. Elle est une 

invitation à découvrir que dans l’être humain, la capacité d’aimer est plus grande qu’on ne 

le pense et elle est universelle. 

 

 Voilà ce qu’il faut entendre quand Jésus nous parle de commandement. C’est une 

invitation à grandir, une invitation à voir plus grand, plus haut que nos désirs naturels. 

C’est une invitation à vivre dans l’amour, un amour qui rejoint Dieu en touchant l’être 

humain. 

 

 Dans le fond, le Règne de Dieu que Jésus est venu inaugurer, c’est l’avènement de 

ce jour où pour tous les croyants et les croyantes, l’amour pour Dieu et l’amour pour les 

autres ne seront plus qu’un seul et même amour. 

 

 Serons-nous une communauté d’hommes et de femmes qui aiment Dieu ? Une 

communauté d’hommes et de femmes qui reconnaissent en Dieu la source et l’inspiration 

de tout bien de tout bonheur, de toute miséricorde ? Serons-nous une communauté 

d’hommes et de femmes qui cherchent à créer avec les autres humains de notre entourage 

et de la terre, des liens d’alliance, de respect, d’entraide et de fraternité ? Aimer Dieu, c’est 

tout cela.... et plus encore ! Notre étonnement n’est-il pas de saisir combien  l’amour a de 

l’avenir et de réalisations à concrétiser par et dans notre amour pour la vie, pour les 

autres..... donc pour Dieu ! Oui, comme l’AMOUR est étonnant !  

 

Que notre eucharistie en soit  

 Action de grâces ! 


